



Veille de l'UNION-IHEDN et Revue de presse « Défense »

(contact : adulou@numericable.fr)

Votre avis nous intéresse : si vous voulez réagir à un article de la Revue de presse, vous pouvez soit contacter directement le responsable de thème de Défense soit réagir en adressant un courriel à l'adresse indiquée ci-dessus.

L'équipe de la Revue de presse Défense vous remercie de votre confiance et de votre intérêt pour son travail, toutes vos suggestions sont les bienvenues.

Cette revue de presse paraît désormais sur le site de l'UNION-IHEDN, à l'adresse :

<https://www.union-ihedn.org/>

dès que le bandeau apparaît, cliquez sur la page, et l'accès vous est assuré

La revue de presse Défense présente à toutes et à tous ses meilleurs vœux de paix, de prospérité, réussite et santé pour 2025

A la une : Pas de semi-conducteurs, pas de guerre (aérion24, 3 janvier 2025, Roland Doise)

La composition des principaux équipements militaires s'oriente de plus en plus vers une architecture « système de systèmes » connectés : un équipement fini rassemble désormais plusieurs sous-systèmes numériques composés de semi-conducteurs (les « puces »). Toutefois, aucun pays n'est en mesure de rassembler sur son territoire la totalité de la chaîne de valeur du semi-conducteur.

Cette dernière se concentre sur des pôles géographiques d'excellence, ce qui comporte des risques pour l'indépendance des approvisionnements de notre Base industrielle et technologique de défense (BITD).

L'apparition des puces dans les matériels militaires se situe dans le courant des années 1960. L'industrie militaire constituait le principal débouché de cette industrie naissante ; en 1965, « 95 % des puces produites cette année [par Fairchild] étaient destinées à l'armée ⁽¹⁾ ». La même année, Gordon Moore, directeur de la R&D de Fairchild, remarquait que le nombre de composants (transistors, diodes, etc.) imprimés sur une surface limitée semi-conductrice avait doublé chaque année, et qu'elle continuerait cette trajectoire à intervalle régulier. Cette prévision s'est avérée exacte jusqu'aujourd'hui.

Retrouver la totalité de l'article avec ce lien :

<https://www.aerion24.news/2025/01/03/pas-de-semi-conducteurs-pas-de-guerre/>

Date : 3 janvier 2025

Prochaine diffusion le 9 janvier 2025

Sommaire des articles proposés

1) Enjeux de la Défense, Doctrine, Concepts, Missions :

- L'armée de terre mise sur l'intelligence artificielle pour exploiter ses données opérationnelles à des fins de renseignement
- Innovation et souveraineté : les défis de l'industrie navale française

2) Relations internationales - Europe de la défense - OTAN :

- Synthèse de l'actualité internationale de décembre 2024
- Elbridge Colby, le vrai visage de la stratégie Trump ?
- Trump II : quel impact sur l'armée américaine ?

3) Armements - Industries - Économie :

- Accord UE-Mercosur : analyse économique et (real)politique
- Comment les GAMAM influencent l'écosystème français de l'IA grâce au cloud ?
- L'UE va-t-elle enfin sortir du piège de l'unanimité ?
- Système verrouillé, corruption, retour de Donald Trump, les défis économiques de la Chine en 2025

4) Les forces armées - Air - Marine - Terre - Gendarmerie :

- Sainte-Geneviève et la gendarmerie
- GEOINT : un outil à la décision devenu incontournable
- Vœux du général chef d'état-major des armées
- Mayotte : les armées françaises déployées

5) Zones de conflits :

- La Russie opposée au déploiement d'un contingent de la paix européen en Ukraine
- Syrie, Hayat Tahrir al-Sham (HTS) recrute des combattants de l'EI en Asie centrale
- Un mort et quatre blessés dans une frappe russe sur la région de Kiev
- Soudan : une situation humanitaire qui se détériore après plus de 20 mois de guerre

6) Renseignements et menaces :

- La « pression maximale » 2.0 sur l'Iran pourrait déclencher une crise nucléaire
- La Méditerranée : une poudrière où chacun prend ses marques
- Qui est al-Joulani, le nouveau maître de la Syrie ?
- Quand la Chine frappe à la porte de la Nouvelle Calédonie

7) Sécurité intérieure :

- Prisons : 80 792 détenus en France au 1^{er} décembre, nouveau record

8) Énergie environnement climat :

- Géorgie : le virage pro-russe menace les corridors énergétiques européens
- Les dessous de la géopolitique des hydrocarbures
- Un signal mystérieux a précédé l'éruption la plus puissante de l'époque moderne

9) Géopolitique de la culture :

- Les conseils de Nicolas Machiavel pour protéger la démocratie
- Extraterritorialité américaine : une arme à double tranchant

10) Géopolitique de l'information :

- L'IA transforme des virus dangereux pour l'humanité en outils de thérapie génique qui sauvent des vies
- Les Etats-Unis reviennent sur la neutralité du Net, ce principe garantissant un accès égalitaire à Internet
- Cybersécurité : voici de qui attend les pros en 2025
- Multimodale, locale, agentic...Quelle IA en 2025 ?
- L'IA plébiscitée par les décideurs français de la finance ?

- 11) Le point de l'histoire : 3 janvier 1941 – disparition d'Henri Bergson
- 12) Revue de presse internationale en langue étrangère :
- Air Force aligns cyber center to CIO
 - Defense industry could see big shakeup under Trump : 2025 Preview
 - 'Trump can be decisive in ending war' - Zelensky onh Ukraine's outlook for 2025
 - Slovak Prime Minister Threatens to Cut Support to Ukrainians Now Russian Gas Transit Stopped
 - Cause and effect
 - The Russian Economy in 2025 : 5 Key Things to Watch For
- 13) Liste d'articles non retenus mais pouvant être consultés sur demande.

Votre avis nous intéresse : si vous voulez réagir à un article de la Revue de presse, vous pouvez contacter directement le responsable de la revue, en adressant un courriel à : adulou@numericable.fr, ou au webmaster du site « union-ihedn.org ».

1/ ENJEUX DE LA DEFENSE - DOCTRINE - CONCEPTS – MISSIONS

□ □ THEME 1 - 1 : L'armée de terre mise sur l'intelligence artificielle pour exploiter ses données opérationnelles à des fins de renseignement

Source, journal ou site Internet : OPEX 360

Date : 2 janvier 2025

Auteurs : Laurent Lagneau

Adressé par André Dulou

En octobre 2022, le ministère des Armées notifia le marché TORNADE [Traitement Optique et Radar par Neurones Artificiels via Détecteur] à l'entreprise Preligens qui, spécialiste du traitement de grandes masses de données grâce à l'intelligence artificielle [IA], s'était fait connaître à l'outil d'aide à la surveillance d'activités sur les sites stratégiques qu'elle avait développé pour le compte de la Direction du renseignement militaire [DRM].

À l'époque, la Direction générale de l'armement avait expliqué que le marché TORNADE, d'une valeur maximale de 240 millions d'euros, visait à acquérir les licences nécessaires pour exploiter quatre solutions d'IA pour le traitement et l'exploitation de données, tant au profit de la DRM qu'à celui du Commandement des opérations spéciales [COS] ou du Commandement de la Cyberdéfense [COMCYBER].

Retrouver la totalité de l'article avec ce lien :

<https://www.opex360.com/2025/01/02/larmee-de-terre-mise-sur-lintelligence-artificielle-pour-exploiter-ses-donnees-operationnelles-a-des-fins-de-renseignement/>

□ □ THEME 1 - 2 : Innovation et souveraineté : les défis de l'industrie navale française

Source, journal ou site Internet : Politique internationale

Date : 2025

Auteur : entretien avec Eric Pommerlet

Adressé par André Dulou

Politique Internationale — L'industrie navale est-elle une industrie comme les autres ? Ou le fait d'être liée aux problématiques de défense la situe-t-elle à part ?

Pierre Éric Pommellet — Nous sommes une industrie duale, avec ces deux piliers que sont la défense et le civil. Quelque 57 400 personnes travaillent sous cette double bannière, pour un chiffre d'affaires total oscillant entre 15 et 16 milliards d'euros. Bien sûr, les littoraux et les zones portuaires cristallisent spontanément l'attention mais notre couverture géographique est très large, avec plusieurs bases installées au cœur des territoires, comme en Île-de-France. Dans certaines régions, nos industries pèsent plus de 10 % de l'emploi industriel, au service de productions « made in France ». Si l'on parle d'histoire après la géographie, nous sommes plusieurs fois centenaires : à titre d'exemple, une entreprise comme Naval Group a été fondée il y a quatre cents ans. Pour le secteur, la période 1970-1980 a entraîné une réorganisation en profondeur après que la fabrication des grands navires civils eut été largement délocalisée en Asie. Nous continuons d'être actifs sur un grand nombre de segments : dans le militaire, notre industrie couvre toute la gamme des bâtiments, des engins à propulsion nucléaire (sous-marins, porte-avions) jusqu'au large éventail de frégates (FREMM et FDI), en passant par les corvettes, les patrouilleurs et les drones de combat. À l'exception des États-Unis, de la Chine et de la Russie, peu de pays peuvent se targuer d'un tel périmètre, gage une nouvelle fois de la souveraineté de nos activités.

Retrouver la totalité de l'article avec ce lien :

<https://politiqueinternationale.com/revue/puissances-navales-et-defis-strategiques/dossier-special/innovation-et-souverainete-les-defis-de-lindustrie-navale-francaise>

2/ RELATIONS INTERNATIONALES - EUROPE DE LA DEFENSE - OTAN :

□ □ THEME 2 - 1 : Synthèse de l'actualité internationale de décembre 2024

Source, journal ou site Internet : Diploweb

Date : 1^{er} janvier 2025

Auteur : Axelle Degans

Adressé par André Dulou

Le sort des urnes

En Roumanie, l'annulation du premier tour de l'élection présidentielle ne remet pas de l'ordre dans la situation politique confuse du pays. Le candidat conservateur et volontiers critique vis-à-vis de l'Union européenne et la présence des forces de l'OTAN sur son sol, Călin Georgescu, porté par une opération d'influence étrangère pilotée depuis Moscou, est arrivé en tête du premier tour de ces élections. Aux élections législatives, le parti social-démocrate du SPD pro-UE, est arrivé en tête recueillant un peu plus de 22% des suffrages exprimés. Ils dirigeaient le gouvernement sortant grâce à une alliance avec les Libéraux, mais la constitution d'un nouveau gouvernement pro-Union européenne est délicate. D'un autre côté, les souverainistes divisés entre plusieurs partis, ont peu de points en communs – si ce n'est la volonté de voir la fin de la guerre dans l'Ukraine voisine – et donc leur arrivée au pouvoir n'est pas évidente. Cette polarisation doublée d'une division politique existe dans d'autres pays européens.

Une Allemagne dans une crise multiforme...

La situation économique outre-Rhin continue à se dégrader en décembre 2024. Volkswagen principal constructeur automobile du continent européen annonce la suppression de 35 000 postes d'ici 2030 en Allemagne, fermant trois sites industriels : Osnabrück, Dresde et Zwickau. Le géant de la chimie allemande, BASF, annonce la suppression de plus de 3 000 postes dans le monde, et une réduction de 700 postes sur son site historique de Ludwigshafen.

A cette crise économique répond une crise politique. La coalition forgée par le chancelier Olaf Scholz vole en éclat après la démission des ministres libéraux. Le chancelier a perdu la confiance des députés. Le parlement est dissous, des élections législatives anticipées devraient se tenir en février 2025.

Retrouver la totalité de l'article avec ce lien :

<https://www.diploweb.com/Synthese-de-l-actualite-internationale-de-decembre-2024.html>

□ □ THEME 2 - 2 : Elbridge Colby, le vrai visage de la stratégie Trump ?

Source, journal ou site Internet : **Revue Conflits**

Date : **2 janvier 2025**

Auteur : **Olivier Chantriaux**

Adressé par **André Dulou**

Elbridge Colby n'est pas un inconnu. Au cours du premier mandat de Donald Trump, il avait présidé à l'élaboration de la Stratégie de défense nationale de 2018. Constatant l'accroissement du désordre mondial et l'impossibilité d'établir en définitive un ordre international libéral, ce document procédait à un recentrage, reconnaissant que « *la compétition stratégique entre États, non le terrorisme [était] désormais la préoccupation première de la sécurité nationale des États-Unis* » et désignant la Chine comme principale concurrente. Dans ce contexte, la modernisation de la défense devait assurer aux États-Unis les capacités nécessaires pour assurer sa prépondérance et « *maintenir la paix par la force* », « *to preserve peace through strength* », formule que Donald Trump se plaît actuellement à répéter, lorsqu'il évoque, par anticipation, la stratégie internationale qu'il compte mettre en œuvre.

Un réaliste à la Défense

Formé à Harvard et à l'École de droit de Yale, Elbride Colby est avant tout un intellectuel et un penseur réaliste des relations internationales. Après avoir travaillé comme analyste au *Center for Naval Analyses* (CNA) et au *Center for a New American Security* (CNAS), Colby avait été pressenti pour jouer un rôle éminent dans la campagne de Jeb Bush, candidat à la primaire présidentielle de 2016, avant d'être finalement éconduit par l'entourage néoconservateur de ce dernier.

Retrouver la totalité de l'article avec ce lien :

<https://www.revueconflits.com/elbridge-colby-le-vrai-visage-de-la-strategie-trump/>

□ □ THEME 2 - 3 : Trump II : quel impact sur l'armée américaine ?

Source, journal ou site Internet : **The conversation**

Date : **31 décembre 2024**

Auteur : **Elizabeth Sheppard Sellam**

Adressé par **André Dulou**

La réélection de Trump le propulse de nouveau à la tête de la première puissance militaire mondiale. Sa future administration en matière de défense, comme pour d'autres domaines, risque une politisation accrue qui affaiblira ses institutions ainsi que le rôle des États-Unis dans l'espace mondial. Les positions controversées de son premier mandat prendront une tournure plus radicale encore, comme le laisse présager la nomination controversée de Pete Hegseth à la tête du Pentagone.

Le retour de Donald Trump à la Maison Blanche annonce un bouleversement majeur pour la politique de défense et l'armée américaines. Comme dans d'autres domaines, sa vision en la matière repose sur des politiques polarisantes, des nominations controversées et une rhétorique agressive à l'égard d'ennemis idéologiques désignés.

Retrouver la totalité de l'article avec ce lien :

<https://theconversation.com/trump-ii-quel-impact-sur-larmee-americaine-245733>

3/ ARMEMENTS - INDUSTRIES – ECONOMIE

□ □ THEME 3 - 1 : Accord UE-Mercosur : analyse économique et (real)politique

Source, journal ou site Internet : The Conversation

Date : 2 janvier 2025

Auteur : Maximiliano Marzetti

Adressé par André Dulou

L'accord n'est pas parfait, mais aucun accord ne l'est. Il contient en revanche de nombreux aspects positifs pour les pays de l'UE, aussi bien du point de vue économique qu'en termes de protection de l'environnement. Il peut également avoir une utilité réelle en termes politiques, l'Amérique du Sud étant largement travaillée par les influences américaine et chinoise.

Le 6 décembre 2024, après 25 ans de négociations prolongées, l'Union européenne et le Marché commun du Sud (Mercosur) ont conclu un accord de libre-échange (ALE) historique. Ce texte n'est pas encore finalisé, car il doit être ratifié par tous les pays membres du Mercosur et par une majorité des pays membres de l'UE. La France est l'un des opposants les plus déterminés à cet accord, et cherche à former une coalition de blocage avec d'autres membres de l'UE, dont la Pologne. Ainsi, un jeu complexe d'alliances a commencé, avec une issue incertaine.

Retrouver la totalité de l'article avec ce lien :

<https://theconversation.com/accord-ue-mercotur-analyse-economique-et-real-politique-246522>

□ □ THEME 3 - 2 : Comment les GAMAM influencent l'écosystème français de l'IA grâce au cloud ?

Source, journal ou site Internet : Le Portail de l'IE

Date : 3 janvier 2025

Auteur :

Adressé par André Dulou

Le 24 octobre dernier, le ministère des Armées révélait avoir retenu l'américain *Hewlett Packard* et *Orange* pour son supercalculateur de la Défense, au détriment du groupe français *Atos*. C'est un aveu de faiblesse pour la filière française des centres de données spécialisés en IA, face à des entreprises américaines déjà omniprésentes dans le secteur. Cela pose la question de leur influence dans l'écosystème français de l'intelligence artificielle. Les GAMAM sont-ils des leviers de croissance pour les entreprises françaises ou une menace souveraine pour tout l'écosystème ?

Le marché mondial du cloud computing est largement porté par les *hyperscalers* américains (soit les plus grands fournisseurs de services de calcul et de stockage de données au monde). C'est encore plus le cas depuis l'explosion de l'intelligence artificielle. D'après *Synergy Research Group*, 3 hyperscalers américains se partageaient en 2022 66% du marché mondial du *cloud*. *Amazon* est le plus gros acteur avec sa filiale AWS, qui capte à elle seule 31% de parts de marché. *Microsoft Azure* suit avec 21% et *Google* clôt le podium avec sa suite *Google Cloud Platform* (11% de parts de marché). Cette concentration est également physique, avec 2 109 centres de données hébergés aux Etats-Unis en mars 2023, soit une part mondiale de 37,8 %. L'Union européenne en compte de son côté 1 244 (22,3 %), dont environ 250 en France.

Un besoin français qui ne cesse d'augmenter

En France, la demande ne cesse d'augmenter. La croissance des recours aux services bancaires en ligne et mobiles est un exemple de l'augmentation des besoins en infrastructures *cloud*. Entre 2017 et 2021, l'utilisation des services bancaires en ligne a bondi de 10%, passant de 62% à 72%. De plus, la sensibilité des données bancaires et les besoins de rapidité et de fiabilité exigent l'hébergement des données dans des centres fiables et modernes.

Retrouver la totalité de l'article avec ce lien :

<https://www.portail-ie.fr/univers/2025/gamam/>

□ □ THEME 3 - 3 : L'UE va-t-elle enfin sortir du piège de l'unanimité ?

Source, journal ou site Internet : Télés

Date : 23 décembre 2024

Auteur : Ricardo Perissich

Adressé par Elie Billaudaz

Si elle ne brise pas la contrainte du vote à l'unanimité sur les sujets qui y sont encore soumis, l'Europe ne sera pas en mesure de relever les grands défis qui l'attendent, et notamment l'élargissement à l'Ukraine, à la Moldavie et aux pays des Balkans. Ce n'est pas une mince affaire car le dépassement de l'unanimité concernerait essentiellement la politique étrangère et de sécurité et, pour certains, la fiscalité, c'est-à-dire des questions au cœur de la souveraineté nationale. Cependant, nombreux sont ceux qui s'accordent à dire que ce pas doit être franchi. Pas tous. Un nombre important de pays sont encore réticents, mais parmi ceux qui se déclarent favorables au principe figurent tous les grands (l'actuel gouvernement italien ayant une position ambiguë), le reste des pays fondateurs, mais aussi de nombreux autres.

Une question ancienne

La question du vote à la majorité a été dès le départ l'un des principaux problèmes dans le fonctionnement des institutions européennes

Retrouver la totalité de l'article avec ce lien :

<https://www.telos-eu.com/fr/politique-francaise-et-internationale/lue-va-t-elle-enfin-sortir-du-piege-de-lunanimite.html>

□ □ THEME 3 - 4 : Système verrouillé, corruption, retour de Donald Trump, les défis économiques de la Chine en 2025

Source, journal ou site Internet : Slate

Date : 2 janvier 2025

Auteurs : Richard Arzt et Louis Pillot

Adressé par Elie Billaudaz

Le président Xi Jinping multiplie les mesures de relance, tout en rejetant le modèle financier occidental.

Il y a une quinzaine d'années, la Chine connaissait un taux de croissance économique annuel supérieur à 10%. En 2024, cette époque semble bien lointaine. Tout comme l'année précédente, la croissance avoisinera les 5% et on ne constate pas de véritable reprise de l'économie chinoise. Les dépenses de consommation des ménages restent faibles. Pendant trois décennies, leur épargne s'est quasi exclusivement portée vers l'immobilier faute d'autres offres de placements possibles, si bien qu'une bulle immobilière s'est formée quand le secteur a fortement ralenti, par manque d'acheteurs.

Retrouver la totalité de l'article avec ce lien :

<https://www.slate.fr/monde/economie-chine-difficultes-baisse-consommation-demographie-retour-trump-subsidies-contrôle-lutte-corruption-banques-xi-jinping>

4/ Les forces armées- Air - Marine - Terre – Gendarmerie

☐☐THEME 4 - 1 : Sainte-Geneviève et la gendarmerie

Source, journal ou site Internet : gendinfo

Date : 2025

Auteur : cdt Gildas Lepetit

Adressé par André Dulou

Le 18 mai 1962, Jean XXIII établit Sainte-Geneviève comme patronne « des gendarmes français, gardiens de l'ordre public ». Mais qui est-elle réellement ?

Née en 420 (ou 423, un doute demeure...) dans une famille de notables et baptisée à Nanterre, Geneviève rejoint l'île de la Cité en 440. Elle consacre l'abondant héritage laissé par ses parents à aider des nécessiteux de la capitale.

En 451, alors que Paris est menacé par les Huns, commandés par Attila, « le Fléau de Dieu », Geneviève réalise l'un de ses miracles les plus spectaculaires. Les Parisiens, paniqués, commencent à s'agglutiner sur le port. Elle s'oppose à leur départ et les exhorte à prier Dieu. Menacée physiquement, elle s'enferme dans un baptistère avec d'autres femmes et prie avec ferveur. Le miracle a finalement lieu : la ville échappe aux raids meurtriers des Huns.

Retrouver la totalité de l'article avec ce lien :

<https://www.gendarmerie.interieur.gouv.fr/gendinfo/histoire/sainte-genevieve-et-la-gendarmerie>

☐☐THEME 4 - 2 : GEOINT : un outil à la décision devenu incontournable

Source, journal ou site Internet : aérion24

Date : 24 décembre 2024

Auteur : Philippe Boulanger

Adressé par Elie Billaudaz

Comment définiriez-vous le GEOINT et quel rôle joue-t-il spécifiquement dans le renseignement militaire et civil aujourd'hui ?

« GEOINT » est l'acronyme de « Geospatial Intelligence », qui se définit par « renseignement géospatial ». L'expression s'est surtout développée à partir des années 1960 dans la communauté militaire américaine, notamment dans le renseignement militaire américain. Le secteur monte en puissance aux États-Unis à partir des années 1990 et 2000, notamment au cours de tous les engagements militaires (Golfe, Afghanistan, Irak). Mais ce terme pourrait également être traduit par « fusion de données géolocalisées (renseignement et géographiques) multicapteurs », car les informations en GEOINT sont forcément localisées, horodatées à partir de l'utilisation de plusieurs capteurs dans le cadre de l'aide à la décision.

Retrouver la totalité de l'article avec ce lien :

<https://www.aerion24.news/2024/12/24/geoint-un-outil-daide-a-la-decision-devenu-incontournable/>

☐☐THEME 4 - 3 : Vœux du général chef d'état-major des armées

Source, journal ou site Internet : youtube

Date : janvier 2025

Auteur : EMA

Adressé par André Dulou

Retrouver la totalité de l'article avec ce lien :

<https://www.youtube.com/watch?v=aoKW57k7go4>

☐☐THEME 4 - 4 : **Mayotte : les armées françaises déployées**

Source, journal ou site Internet : defense.gouv.fr

Date : 30 décembre 2024

Auteur : Minarm

Adressé par André Dulou

Mis à jour le 30 décembre. Le cyclone *Chido* a laissé derrière lui une île de Mayotte meurtrie. Devant l'urgence de la situation, les armées françaises sont mobilisées depuis le 14 décembre pour venir en aide à la population. Le point sur la situation.

Retrouver la totalité de l'article avec ce lien :

<https://www.defense.gouv.fr/actualites/mayotte-armees-francaises-deployees>

5/ ZONES DE CONFLITS

☐☐THEME 5 - 1 : **La Russie opposée au déploiement d'un contingent de la paix européen en Ukraine**

Source, journal ou site Internet : Euractiv

Date : 30 décembre 2024

Auteur : avec AFP

Adressé par André Dulou

La Russie s'oppose à un éventuel déploiement d'un contingent européen en Ukraine en cas de paix avec Moscou, a déclaré son chef de la diplomatie, au moment où les Européens et Américains réfléchissent à l'après-conflit.

« Nous ne sommes certainement pas satisfaits des propositions formulées au nom des représentants de l'équipe du président élu [américain Donald Trump] visant à reporter de 20 ans l'adhésion de l'Ukraine à l'OTAN, ainsi qu'à introduire un contingent de maintien de la paix composé de forces britanniques et européennes en Ukraine », a indiqué Sergueï Lavrov, ministre russe des Affaires étrangères, à l'agence d'État Tass, selon des informations publiées lundi 30 décembre par le ministère.

Depuis plusieurs semaines, les spéculations vont bon train sur d'éventuels futurs pourparlers de paix, après près de trois ans d'un conflit qui a fait des centaines de milliers de morts et de blessés.

Retrouver la totalité de l'article avec ce lien :

<https://www.euractiv.fr/section/ukraine/news/la-russie-opposee-au-dploiement-dun-contingent-de-la-paix-europeen-en-ukraine/>

☐☐THEME 5 - 2 : **Syrie, Hayat Tahrir al-Sham (HTS) recrute des combattants de l'EI en Asie centrale**

Source, journal ou site Internet : Mondafrique

Date : 3 janvier 2025

Auteur : La rédaction

Adressé par André Dulou

En onze jours, Hayat-Tahrir al-Sham (HTS), le groupe islamiste qui contrôlait la province d'Idlib, a renversé une dictature vieille d'un demi-siècle, contraignant Bachar al-A Assad à se réfugier à Moscou. Cette victoire aussi spectaculaire qu'imprévisible doit beaucoup à la technicité militaire des combattants venus du Kirghizstan, d'Ouzbékistan, du Tadjikistan. Il faut se souvenir qu'en 1992, des islamistes avaient réussi à s'emparer, pendant quelques mois, de Douchanbé, la capitale du Tadjikistan.

En juillet 2024, une dépêche d'agence, passée d'inaperçue, annonçait que le Kirghizstan venait de rapatrier depuis les camps de détention en Syrie 22 femmes et enfants de djihadistes citoyens de ce pays d'Asie centrale, région « d'où des milliers de ressortissants avaient rejoint des organisations djihadistes ».

Retrouver la totalité de l'article avec ce lien :

<https://mondafrique.com/a-la-une/syrie-hayat-tahrir-al-sham-hts-recrute-des-combattants-de-lei-en-asie-centrale/>

☐☐THEME 5 - 3 : Un mort et quatre blessés dans une frappe russe sur la région de Kiev

Source, journal ou site Internet : L'Orient le Jour

Date : 3 janvier 2025

Auteur : AFP

Adressé par André Dulou

Une personne a été tuée vendredi et quatre autres blessées dans une attaque de drones russe sur la région de Kiev, en périphérie de la capitale ukrainienne, selon les autorités locales. "Une personne a été tuée et quatre blessées lors d'une attaque aérienne ennemie sur la région de Kiev", a indiqué Mikola Kalachnik, gouverneur par intérim de la région. La victime, "un chauffeur de camion", a été mortellement touché par les fragments d'un drone abattu par la défense antiaérienne ukrainienne, selon cette même source.

Retrouver la totalité de l'article avec ce lien :

<https://www.lorientlejour.com/article/1441974/ukraine-un-mort-et-quatre-blesses-dans-une-frappe-russe-sur-la-region-de-kiev.html>

☐☐THEME 5 - 4 : Soudan : une situation humanitaire qui se détériore après plus de 20 mois de guerre

Source, journal ou site Internet : RFI

Date : 3 janvier 2025

Auteur :

Adressé par André Dulou

En ce début d'année 2025, les appels à cesser les combats au Soudan se multiplient. Chefs d'État, ONU, ONG : tous réclament aux deux belligérants, le chef de l'armée régulière le général al-Burhan, et le chef des paramilitaires le général Hamdane Dogolo dit Hemedti, de déposer les armes et de dialoguer. Or, le pays entre dans son 21e mois de guerre et, selon l'ONU, il s'agit de la pire crise humanitaire au monde.

Retrouver la totalité de l'article avec ce lien :

<https://www.rfi.fr/fr/afrique/20250103-soudan-une-situation-humanitaire-qui-se-d%C3%A9t%C3%A9rior%C3%A9-apr%C3%A8s-plus-de-20-mois-de-guerre>

6/ RENSEIGNEMENTS ET MENACES :

☐☐THEME 6 - 1 : La « pression maximale » 2.0 sur l'Iran pourrait déclencher une crise nucléaire

Source, journal ou site Internet : Les Crises

Date : 2 janvier 2025

Auteur : Muhammad Sahimi, responsable statecraft

Adressé par André Dulou

Dans moins de deux mois, la deuxième administration Trump entrera en fonction et, comme pour les autres administrations des quatre dernières décennies, l'une des questions de politique étrangère les plus importantes à laquelle elle sera confrontée sera l'Iran, son programme nucléaire et ses relations avec ce que l'on appelle « l'axe de la résistance », qui comprend le Hezbollah libanais, les Houthis au Yémen, les groupes chiites armés en Irak et les vestiges des forces de résistance palestiniennes.

L'équipe de sécurité nationale nommée par le président élu est principalement composée de partisans d'une ligne dure à l'égard de l'Iran. Nombre d'entre eux ont évoqué par le passé la possibilité ou la nécessité de bombarder l'Iran pour mettre un terme à son programme nucléaire, voire pour renverser le régime.

Retrouver la totalité de l'article avec ce lien :

<https://www.les-crisis.fr/la-pression-maximale-2-0-sur-l-iran-pourrait-declencher-une-crise-nucleaire/>

□ □ **THEME 6 - 2 : La Méditerranée : une poudrière où chacun prend ses marques**

Source, journal ou site Internet : aérion24

Date : 2 janvier 2025

Auteur : P Ausseur

Adressé par André Dulou

Vous organisez pour la troisième année les Rencontres stratégiques de la Méditerranée (RSMed2024) qui permettent aux acteurs du voisinage sud de l'Europe (industriels, militaires, politiques, chercheurs, étudiants...) de « croiser les regards sur le monde ». À l'aune de ces échanges, comment caractériseriez-vous aujourd'hui l'état des tensions et de la conflictualité maritime en mer Méditerranée ?

P. Ausseur : Les tensions en Méditerranée sont d'abord le reflet des tensions des pays qui l'entourent, et également le reflet des tensions du monde. La géopolitique des mers est intrinsèquement liée à celle de la terre. Conflit en Ukraine, conflagration israélo-palestinienne, guerre dans la bande sahélo-soudanaise, rivalités des puissances régionales, élections américaines... Les réalités internationales et régionales s'entremêlent, s'alimentent et s'exportent en mer. Aujourd'hui, la Méditerranée est un espace stratégique sous menaces, où trois dynamiques influent notablement sur l'état des tensions de la zone : la fragmentation du monde, les tensions Nord/Sud et enfin les tensions Est/Ouest.

Retrouver la totalité de l'article avec ce lien :

<https://www.aerion24.news/2025/01/02/la-mediterranee-une-poudriere-ou-chacun-prend-ses-marques/>

□ □ **THEME 6 - 3 : Qui est al-Joulani, le nouveau maître de la Syrie ?**

Source, journal ou site Internet : Revue Conflits

Date : 2 janvier 2025

Auteur : Gil Mihaely

Adressé par Elie Billaudaz

L'effondrement du régime du président Bachar al-Assad, à la suite d'une série d'avancées militaires rapides des forces d'opposition, notamment Hay'at Tahrir al-Sham (HTS) a bouleversé la Syrie. Face à une défaite imminente, Assad s'est réfugié en Russie, mettant ainsi fin à cinq décennies de règne de son clan sur la Syrie.

Après le départ d'Assad, le Premier ministre Mohammad Ghazi al-Jalali, resté à Damas, a exprimé sa volonté de coopérer avec l'opposition pour assurer une transition pacifique. Il a souligné l'importance de préserver les institutions de l'État durant cette période critique. Le 9 décembre 2024, Mohammed al-Bashir, associé au Gouvernement de salut syrien (GSS), a été nommé Premier ministre pour diriger le gouvernement de transition.

Retrouver la totalité de l'article avec ce lien :

<https://www.revueconflits.com/qui-est-al-joulani-le-nouveau-maitre-de-la-syrie/>

□ □ **THEME 6 - 4 : Quand la Chine frappe à la porte de la Nouvelle Calédonie**

Source, journal ou site Internet : aérion24

Date : 30 décembre 2024

Auteur : Anne-Marie Brady

Adressé par Elie Billaudaz

En 2016, alors que les relations entre la Chine et la Nouvelle-Calédonie se développaient rapidement, un journal calédonien titrait « Quand la Chine frappe à la porte du pays » (3). Si la Chine a certainement frappé fort à la porte de la Nouvelle-Calédonie, elle n'a obtenu qu'une partie mais pas la totalité de ce qu'elle voulait. Cependant, Pékin a un programme à long terme concernant le Pacifique et la place qu'y occupe la Nouvelle-Calédonie. La France est parfaitement consciente de l'intérêt de la Chine pour ce territoire d'outre-mer, tout comme les dirigeants locaux de la Nouvelle-Calédonie.

Un positionnement stratégique

Dès 1987, un article chinois indiquait que la Nouvelle-Calédonie avait « une grande importance stratégique dans le Pacifique sud ». Un rapport de 2018 note que : « la situation géographique de la Nouvelle-Calédonie est très importante ». Troisième plus grand archipel de l'océan Pacifique, son territoire est petit, mais garde le passage maritime entre le Pacifique nord et l'Antarctique.

Retrouver la totalité de l'article avec ce lien :

<https://www.aerion24.news/2024/12/30/quand-la-chine-frappe-a-la-porte-de-la-nouvelle-caledonie/>

7/ SECURITE INTERIEURE

□ □ **THEME 7 - 1 : Prisons : 80 792 détenus en France au 1^{er} décembre, nouveau record**

Source, journal ou site Internet : Euractiv

Date : 2 janvier 2025

Auteur : avec AFP

Adressé par André Dulou

Au 1er décembre, 80 792 personnes étaient détenues en France, un nouveau record, pour 62 404 places, selon des chiffres mis en ligne mardi soir par le ministère de la Justice.

Mal endémique français, la surpopulation carcérale ne cesse de battre des records mois après mois.

La densité carcérale globale était de 129,5 % au 1er décembre. Cette densité, supérieure ou égale à 200 % dans une quinzaine d'établissements ou quartiers pénitentiaires, contraint plus de 4 000 détenus, 4 255 exactement, à dormir sur des matelas posés à même le sol.

La densité carcérale atteint même 156,8 % en maison d'arrêt, où sont incarcérés les détenus en attente de jugement, donc présumés innocents, et ceux condamnés à de courtes peines.

Le seuil des 80 000 détenus avait été franchi au 1er novembre (80 130).

Parmi les personnes incarcérées au 1er décembre, 21 291 sont des prévenus, en détention dans l'attente de leur jugement définitif.

Retrouver la totalité de l'article avec ce lien :

<https://www.euractiv.fr/section/justice/news/prisons-80-792-detenus-en-france-au-1er-decembre-nouveau-record/>

8/ ENERGIE - ENVIRONNEMENT – CLIMAT

□ □ THEME 8 - 1 : Géorgie : le virage pro-russe menace les corridors énergétiques européens

Source, journal ou site Internet : Le Portail de l'IE

Date : 31 décembre 2024

Auteur :

Adressé par André Dulou

Dimanche, l'investiture de Mikheil Kavelashvili à la présidence de la Géorgie a marqué un tournant dans les relations du pays avec l'Occident. L'ancien footballeur, aux positions anti-occidentales, entre en fonction dans un contexte de crise politique et économique. Le gel des négociations d'adhésion à l'Union européenne et les sanctions américaines contre l'oligarque Bidzina Ivanishvili révèlent un basculement géopolitique qui pourrait, à terme, affecter les corridors énergétiques stratégiques du Caucase.

Une transition présidentielle contestée

Le 29 décembre, Mikheil Kavelashvili a prêté serment dans un contexte de crise politique. Le parti au pouvoir « *Georgian Dream* » a officiellement remporté 54% des voix aux élections d'octobre, des résultats contestés par les observateurs internationaux. La présidente sortante, Salomé Zourabichvili, a refusé de reconnaître la légitimité de son successeur. La veille de l'investiture, les États-Unis avaient imposé des sanctions contre le milliardaire Bidzina Ivanishvili, ancien Premier ministre considéré comme l'éminence grise du pouvoir. Celui-ci est accusé d'orchestrer un tournant anti-occidental en Géorgie.

Retrouver la totalité de l'article avec ce lien :

<https://www.portail-ie.fr/univers/2024/georgie-le-virage-pro-russe-menace-les-corridors-energetiques-europeens/>

□ □ THEME 8 - 2 : Les dessous de la géopolitique des hydrocarbures

Source, journal ou site Internet : Mondafrique

Date : 31 décembre 2024

Auteur : La rédaction

Adressé par André Dulou

Le grand échiquier pétrolier mondial n'a jamais été aussi mouvementé. À l'heure où le monde parle transition énergétique, les hydrocarbures restent paradoxalement au cœur d'une bataille géopolitique sans merci. L'élection de Donald Trump, la persistance du conflit en Ukraine, les tensions en mer Rouge et l'accélération paradoxale de la transition énergétique

dessinent une carte du pouvoir plus complexe que jamais. Notre analyse décrypte les forces profondes qui remodelent le paysage énergétique mondial et leurs implications pour l'avenir. Plongée dans un univers où le pouvoir coule littéralement à flots.

Qui aurait pu prédire, il y a seulement quinze ans, que les États-Unis deviendraient le premier producteur mondial de pétrole ? C'est pourtant la réalité d'aujourd'hui, une réalité qui a chamboulé tous les équilibres traditionnels. La révolution du schiste américain a fait l'effet d'une bombe dans le paysage énergétique mondial, envoyant valser des décennies de certitudes sur la suprématie du Moyen-Orient.

Retrouver la totalité de l'article avec ce lien :

<https://mondafrique.com/a-la-une/les-dessous-de-la-geopolitique-des-hydrocarbures/>

□ □ THEME 8 - 3 : Un signal mystérieux a précédé l'éruption la plus puissante de l'époque moderne

Source, journal ou site Internet : armées.com

Date : 2 janvier 2025

Auteur : Adélaïde Motte

Adressé par André Dulou

En janvier 2022, les Tonga ont été le théâtre d'une catastrophe sans précédent : l'éruption sous-marine du volcan Hunga Tonga-Hunga Ha'apai. Ce phénomène d'une violence inouïe a non seulement bouleversé la géologie locale, mais aussi provoqué des perturbations atmosphériques et climatiques à l'échelle mondiale. Pourtant, un signal sismique énigmatique détecté avant l'explosion pourrait bien révolutionner notre capacité à anticiper ce genre d'événements. Découvrez comment cette éruption a changé notre vision des volcans sous-marins et des défis qu'ils posent.

En janvier 2022, les Tonga ont été secouées par une éruption volcanique sous-marine d'une ampleur jamais vue. Le volcan Hunga Tonga-Hunga Ha'apai a explosé le 15 janvier 2022, et c'est l'une des plus puissantes explosions enregistrées à ce jour. Cette éruption a bouleversé la géologie et le climat, mettant en lumière les risques des volcans sous-marins.

Retrouver la totalité de l'article avec ce lien :

<https://armees.com/un-signal-mysterieux-a-precede-leruption-la-plus-puissante-de-lepoque-moderne-2/>

9/ GEOPOLITIQUE DE LA CULTURE :

□ □ THEME 9 - 1 : Les conseils de Nicolas Machiavel pour protéger la démocratie

Source, journal ou site Internet : Mondafrique

Date : 2 janvier 2025

Auteur : La rédaction/ Vickye B.Sullivan

Adressé par André Dulou

Donald Trump a cherché à rester au pouvoir à l'issue de son mandat. Il a déclaré qu'il ne se comporterait comme un dictateur « que le premier jour » s'il est réélu. Sa ruse et sa capacité à remodeler la politique et le système judiciaire états-unien à son image lui ont permis, jusqu'à présent, d'éviter de répondre de ses actes.

Les manigances de Donald Trump ont souvent été qualifiées de « machiavéliques », d'après Nicolas Machiavel, l'écrivain de la Renaissance qui vécut entre 1469 et 1527. Dans son célèbre traité, *Le Prince*, il conseille aux monarques (dirigeants autoritaires ou dictateurs) ainsi qu'à ceux qui aspirent à régner seuls de recourir à la force et la fraude pour accéder au pouvoir et le conserver.

Mais les spécialistes de Machiavel, dont je fais partie, savent que son analyse est bien plus nuancée. Ses écrits datant du XVI^e siècle traitent non seulement du règne des princes, mais aussi des gouvernements républicains, où les citoyens élisent directement ou indirectement leurs dirigeants pour des mandats dont la durée est clairement définie. Il recommande aux citoyens et aux dirigeants républicains – y compris, de nos jours, ceux des États-Unis – de prendre conscience de la vulnérabilité des gouvernements démocratiques et de rester vigilants face aux sirènes de la tyrannie. Des conseils aussi pertinents aujourd’hui qu’ils l’étaient à l’époque.

Retrouver la totalité de l'article avec ce lien :

<https://mondafrique.com/a-la-une/124212/>

□ □ **THEME 9 - 2 : Extraterritorialité américaine : une arme à double tranchant**

Source, journal ou site Internet : Institut Montaigne

Date : Décembre 2024

Auteurs : Georgina Wright et Louise Chetcuti

Adressé par André Dulou

L’extraterritorialité, l’application de lois nationales à l’étranger, s’est fortement développée ces vingt dernières années. Dans un environnement international caractérisé par la compétition stratégique et la faiblesse criante de la diplomatie multilatérale, les États se tournent vers le droit pour défendre leurs intérêts. Les États-Unis en tête.

L’extraterritorialité américaine a de bons et de mauvais usages. Outil essentiel pour faire respecter le droit international et protéger les intérêts américains, elle permet de sanctionner les États hostiles et de combattre la corruption, le blanchiment d’argent, le crime organisé et le terrorisme. Elle a contribué à réduire les prises de risque excessives des entreprises et été utilisée pour tempérer la rivalité sino-américaine. Mais les États-Unis sont aussi accusés de l'utiliser pour renforcer leur position dominante dans de nombreux marchés.

Retrouver la totalité de l'article avec ce lien :

<https://www.institutmontaigne.org/publications/extraterritorialite-americaine-une-arme-double-tranchant>

10/ GEOPOLITIQUE DE L’INFORMATION :

□ □ **THEME 10 - 1 : L’IA transforme des virus dangereux pour l’humanité en outils de thérapie génique qui sauvent des vies**

Source, journal ou site Internet : Korii.Slate

Date : 2 janvier 2025

Auteur : Clément Poursain

Adressé par Elie Billaudaz

Les virus sont des adversaires naturels redoutables. Celui de l’immunodéficience humaine (VIH) en est un rappel quotidien depuis des décennies. Et le SARS-CoV-2 (Covid-19) a fait une entrée fracassante dans nos vies il y a maintenant cinq ans, soulignant à quel point l’humanité pouvait être vulnérable. Mais ces virus que nous redoutons pourraient-ils être nos sauveurs? C’est le pari pris par une équipe internationale de chercheurs, qui utilisent l’intelligence artificielle (IA) pour repenser ces agents infectieux et les transformer en nouveaux outils de thérapie génique révolutionnaires.

Le fonctionnement des virus est fascinant. Capables d'encapsuler puis de délivrer du matériel génétique de manière incroyablement précise, ces minuscules ingénieurs parviennent à envahir un hôte en détournant sa machinerie cellulaire pour se répliquer.

Retrouver la totalité de l'article avec ce lien :

<https://korii.slate.fr/et-caetera/ia-transforme-virus-aav-dangereux-humanite-outils-therapie-genique-revolution-recherche-medecine-genetique-traitement-intelligence-artificielle>

☐☐THEME 10 - 2 : Les Etats-Unis reviennent sur la neutralité du Net, ce principe garantissant un accès égalitaire à Internet

Source, journal ou site Internet : Le Monde

Date : 3 janvier 2025

Auteur : avec AFP et Reuters

Adressé par Elie Billaudaz

Une cour fédérale a jugé infondée, jeudi, la décision prise en avril par la FCC de rétablir ce principe garantissant un accès égalitaire à Internet.

Nouveau rebondissement dans un interminable dossier : une cour d'appel américaine a aboli le principe de neutralité du Net, jeudi 2 janvier. Les trois juges de cette cour fédérale ont décidé que l'agence américaine des télécoms, la Commission fédérale des communications (FCC), n'avait pas l'autorité nécessaire pour imposer ce principe à l'industrie.

Retrouver la totalité de l'article avec ce lien :

https://www.lemonde.fr/pixels/article/2025/01/03/les-etats-unis-reviennent-en-arriere-sur-le-principe-de-la-neutralite-du-net_6479575_4408996.html

☐☐THEME 10 - 3 : Cybersécurité : voici de qui attend les pros en 2025

Source, journal ou site Internet : ZDnet

Date : 3 janvier 2025

Auteur : Gabriel Thierry

Adressé par Elie Billaudaz

Revue des sujets de sécurité informatique qui devraient faire l'actu des professionnels cette année.

Voici un tour d'horizon des enjeux de sécurité informatique qui marqueront l'actualité des professionnels cette année.

Fuites de données

La vague des fuites de données de la fin de l'été et de cet automne en France devrait avoir des suites en 2025.

Retrouver la totalité de l'article avec ce lien :

<https://www.zdnet.fr/actualites/cybersecurite-voici-ce-qui-attend-les-pros-en-2025-403752.htm>

☐☐THEME 10 - 4 : Multimodale, locale, agentique...Quelle IA en 2025 ?

Source, journal ou site Internet : Silicon

Date : 2 janvier 2025

Auteur : Clément Bohic

Adressé par Elie Billaudaz

À l'appui de son traitement du sujet cette année, Silicon.fr ébauche quelques pistes sur ce que sera l'IA en 2025.

Quels points communs entre les marques Moshi, MobileDiffusion, Agentforce et Confiance.ai ? Tout au moins celui d'être apparues cette année sur Silicon.fr. Elles emblématisent l'IA respectivement sous ses aspects multimodal, local, agentique... et de confiance.

Nous reprenons ici cette segmentation pour esquisser, sur la base de notre traitement du sujet en 2024, quelques-uns des fondements posés pour le développement de l'IA en 2025.

Retrouver la totalité de l'article avec ce lien :

<https://www.silicon.fr/Thematique/data-ia-1372/Breves/Multimodale-locale-agentique-quelle-IA-en-2025--466028.htm>

☐☐THEME 10 - 5 : L'IA plébiscitée par les décideurs français de la finance ?

Source, journal ou site Internet : ZDnet

Date : 2 janvier 2025

Auteur : Christophe Auffray et Kyle Kucharski

Adressé par Elie Billaudaz

Les décideurs de la finance déjà convaincus de la valeur et du potentiel de l'intelligence artificielle dans leur métier ? C'est ce que suggère l'étude commandée par l'éditeur américain Taulia, propriété de l'Allemand SAP.

Pour illustrer cette adhésion à l'IA dans la fonction finance, l'étude signale que près de 9 responsables financiers seniors sur 10 (86%) affirment que l'intelligence artificielle a un impact concret et positif sur leur capacité à prendre des décisions éclairées.

Retrouver la totalité de l'article avec ce lien :

<https://www.zdnet.fr/actualites/ia-plebiscitee-par-les-decideurs-francais-de-la-finance-403568.htm>

11/ Le point de l'histoire du 3 janvier 1941 : décès d'Henri Bergson

☐☐THEME 11 - 1 : Événement de géopolitique dont c'est aujourd'hui l'anniversaire

Source, journal ou site Internet : Hérodote

Date : janvier 2025

Auteur :

Adressé par André Dulou

Henri Bergson 18 octobre 1859 à Paris - 3 janvier 1941 à Paris

Le philosophe Henri Bergson est le fils d'un immigré juif polonais. Après de brillantes études jusqu'à l'École Normale Supérieure, il accède à la chaire de philosophie grecque et latine du Collège de France, entre à l'Académie française en 1914 et reçoit le Prix Nobel de littérature en 1928. Ses écrits, en particulier *L'Évolution créatrice* (1907), contribuent à renouveler la philosophie occidentale à la lumière des avancées scientifiques. Il est aussi l'auteur d'un livre, *Le Rire* (1900), sur les ressorts du comique...

12/ REVUE de PRESSE INTERNATIONALE en langue étrangère

☐☐THEME 12 - 1 : Air Force aligns cyber center to CIO

Source, journal ou site Internet : defensecop

Date : 31 décembre 2024

Auteur : Mark Pomerleau

Adressé par Jean-Claude Tourneur

The Air Force is realigning its Headquarters Cyberspace Capabilities Center to the Office of the Chief Information Officer in an attempt to streamline information technology functions. The center, headquartered at Scott Air Force Base, Illinois, was stood up in 2019 and was responsible for delivering cyber capabilities. The recently announced change making it a field operating agency that is secretariat aligned will require no movement of people, and it's expected to reach full operational capability by October 2025.

Retrouver la totalité de l'article avec ce lien :

<https://defensescoop.com/2024/12/31/air-force-aligns-cyberspace-capabilities-center-to-cio/>

THEME 12 - 2 : Defense industry could see big shakeup under Trump : 2025 Preview

Source, journal ou site Internet : Breaking defense

Date : 31 décembre 2024

Auteur : Valerie Insinna

Adressé par Jean-Claude Tourneur

WASHINGTON— No one could predict the twists and turns of the first Trump administration, even for an area as obscure and mundane as the defense industrial base, and it would be a fool's errand to try to do that for a second one.

[This article is one of many in a series in which Breaking Defense reporters look back on the most significant (and entertaining) news stories of 2024 and look forward to what 2025 may hold.]

Instead, let's break down the current state of play in the political environment, look back at the first Trump term, and think about some of the major questions facing the defense industry during a second Trump administration:

Retrouver la totalité de l'article avec ce lien :

<https://breakingdefense.com/2024/12/defense-industry-could-see-big-shakeup-under-trump-2025-preview/>

THEME 12 - 3 : 'Trump can be decisive in ending war'- Zelensky onh Ukraine's outlook for 2025

Source, journal ou site Internet : Kyivindependent

Date : 3 janvier 2025

Auteur : Dmytro Basmat

Adressé par Elie Billaudaz

President Volodymyr Zelensky, joined alongside his wife First Lady Olena Zelenska, delivered a candid, wide-ranging interview on Ukrainian television released on Jan. 2, laying out his vision for Ukraine's prospects of a potential peace in 2025.

"How many days did 2024 have? 1,000?" Zelensky joked before addressing questions about the potential end of the war in 2025.

Retrouver la totalité de l'article avec ce lien :

<https://kyivindependent.com/zelensky-interview/>

THEME 12 - 4 : Slovak Prime Minister Threatens to Cut Support to Ukrainians Now Russian Gas Transit Stopped

Source, journal ou site Internet : Kyivpost

Date : 3 janvier 2025

Auteur :

Adressé par Elie Billaudaz

Fico called the cessation of Russian gas into his country via Ukraine “sabotage.”

Slovak Prime Minister Robert Fico stated that Slovakiamay cut off funding to Ukrainian refugees living in Slovakia in response to Kyiv’s cessation of Russian gastransit through Ukraine.

Retrouver la totalité de l'article avec ce lien :

<https://www.kyivpost.com/post/44851>

THEME 12 - 5 : Cause and effect

Source, journal ou site Internet : Novaiagazeta

Date : 27 décembre 2024

Auteur : Ilya Volzhsky et Sofya Kanevskaya

Adressé par Elie Billaudaz

Initially thought to have been caused by “a flock of birds”, the crash of an Azerbaijan Airlines plane that killed 38 people on Wednesday most likely occurred after it was hit by an anti-aircraft missile, with Azerbaijani authorities saying on Friday that the crash was the result of “external interference”.

An Azerbaijan Airlines Embraer E190 flying from the Azerbaijani capital Baku to Grozny, in Chechnya, crashed and caught fire at about 9:30am Moscow time at Aktau Airport in southwestern Kazakhstan on 25 December. The front of the plane burst into flames, while the tail remained intact, meaning 29 passengers escaped with their lives. There were 67 people on board in total.

Retrouver la totalité de l'article avec ce lien :

<https://novayagazeta.eu/articles/2024/12/27/cause-and-effect-en>

THEME 12 - 6 : The Russian Economy in 2025 : 5 Key Things to Watch For

ou Source, journal site Internet : The moscovtimes

Date : 2 janvier 2025

Auteur :

Adressé par Elie Billaudaz

The Kremlin has used its deep financial reserves to prop up the economy since invading Ukraine — but Russia appears to be finally feeling the weight of wartime pressures.

In March 2022, as Russia's invasion of Ukraine was unfolding, U.S. President Joe Biden said that Western sanctions were turning "the ruble into rubble," as the Russian economy was “on track to be cut in half.”

Yet after a GDP drop of 2.1% in 2022, Russia’s economy grew by 3.6% in 2023 and is set to grow by 3.8% in 2024.

Retrouver la totalité de l'article avec ce lien :

<https://www.themoscowtimes.com/2025/01/02/the-russian-economy-in-2025-5-key-things-to-watch-for-a87350>

13/ Titres des articles pouvant être demandés à l'adresse adulou@numericable.fr, qui vous les adressera dans la journée de la demande.

Ces articles n'ont pu être insérés dans la revue de presse. Pour recevoir un ou plusieurs articles, il suffit d'adresser un message électronique à l'adresse :

adulou@numericable.fr;

1) Liens intéressants à consulter :

<https://kyivindependent.com/ukraine-today-is-in-the-strongest-position-ever-ex-foreign-minister-kuleba-says/>

<https://kyivindependent.com/ukraine-downs-2-russian-helicopters-in-sea-drone-attack/>

<https://www.themoscowtimes.com/2025/01/01/russian-gas-halt-leaves-transnistria-without-heating-amid-winter-freeze-a87499>

<https://www.pravda.com.ua/eng/news/2025/01/2/7491775>

https://www.lemonde.fr/pixels/article/2024/12/28/donald-trump-vient-au-secours-de-tiktok-en-demandant-a-la-cour-supreme-de-suspendre-la-loi-menacant-d-interdire-l-application_6470576_4408996.html

<https://www.zdnet.fr/actualites/le-passage-en-2025-precede-dune-vague-dattaques-en-deni-de-service-lancee-par-un-collectif-pro-russe-403697.htm>

<https://www.zdnet.fr/actualites/pourquoi-lethique-devient-elle-le-plus-grand-defi-de-lia-403736.htm>

<https://www.zdnet.fr/actualites/cryptomonnaies-ce-que-change-le-nouveau-reglement-europeen-403662.htm>

<https://www.zdnet.fr/actualites/usb-c-en-europe-voici-ce-que-change-la-nouvelle-legislation-pour-les-professionnels-403636.htm>

<https://www.zdnet.fr/actualites/cette-plateforme-dagent-dia-pretend-acceler-le-developpement-informatique-en-le-faisant-passer-de-mois-a-jours-403609.htm>

<https://www.zdnet.fr/actualites/les-centres-de-donnees-pour-lia-deviennent-incroyablement-grands-403584.htm>

<https://www.zdnet.fr/actualites/les-actifs-crypto-accessibles-en-2025-chez-bpce-403492.htm>

<https://www.zdnet.fr/actualites/letau-judiciaire-se-resserre-autour-du-gang-de-cybercriminels-lockbit-403462.htm>



Union-ihedn.org

Réseau UNION-IHEDN Votre communauté en ligne

<https://www.union-ihedn.org/les-actualites/revue-de-presse/>